

## El Centro de Escucha para Habitante de Calle, informa a la comunidad...



### Círculo de Mujeres: continuamos promoviendo el bienestar de las mujeres que habitan las calles.

En una **atención articulada** con la Secretaría de Inclusión Social de la Alcaldía de Medellín, seguimos impactando positivamente a las mujeres habitantes de calle de la ciudad. El Círculo de Mujeres del Centro de Escucha para Habitante de Calle (CEHC) es el resultado de este trabajo en alianza, una acción dirigida a mujeres cuyo lugar de encuentro es el Centro Día 2, los días martes durante la tarde.

Con espacios como este, buscamos propiciar un **espacio de acompañamiento, sensibilización y fortalecimiento** en el enfoque de Reducción de Riesgos y Daños asociados al consumo de sustancias psicoactivas, tanto para las usuarias del proceso como para el personal educativo de Centro Día 2.

Este enfoque busca atender necesidades en salud, en

tratamiento o asistencia básica, acercar espacios lúdicos y recreativos, brindar información y capacitación para el trabajo, además de abordar temas como el reconocimiento de las consecuencias asociadas al consumo de cocaína fumable y esnifada.

En estos encuentros las **mujeres reflexionan sobre la dimensión de la sexualidad desde diversos ámbitos y cómo atraviesa sus sentidos, su cuerpo y emociones**. Se abordan temas sobre el empoderamiento personal, para promover la conciencia sobre la autonomía corporal y la sexualidad, lo que permite que las mujeres tomen el control sobre su propio cuerpo, una acción que sin duda puede ayudarles a desarrollar un sentido de autoeficacia y mayor confianza en su capacidad para tomar decisiones informadas y protegerse.



## Hablando de sexualidad propiciamos el desarrollo de relaciones más saludables entre las y los habitantes de calle.

Junto con la **Fundación Colombia con Buenos Ojos** realizamos una de nuestras habituales actividades de enganche en el sector de Niquitao, y a través de una charla abierta, trabajamos con personas que se vincularon voluntariamente para reflexionar sobre la dimensión de la sexualidad.

En el espacio se abordaron preguntas movilizadoras acerca de cómo expresar el afecto, el deseo y las emociones. Las y los habitantes de calle participantes se dispusieron a **reflexionar sobre la importancia del consentimiento, los límites y los sentidos para la vivencia desde esta dimensión humana.**

Tener una mayor comprensión de la sexualidad fortalece las relaciones interpersonales, basadas en el respeto mutuo, lo cual genera un cambio positivo en su entorno social, frente a la **reducción de las violencias basadas en género**, la prevención de enfermedades de transmisión sexual, embarazos no deseados, entre otras variables.

Al abordar temas como la autonomía corporal, entregamos herramientas para habitar la calle bajo una **conciencia mayor sobre la protección y la salud pública**, lo que también les proporciona un sentido de dignidad y control sobre sus propias vidas, lo cual es crucial para su bienestar integral.



“La sexualidad yo la siento aquí, en el estómago, con las maripositas que se sienten en todo el cuerpo.”

Usuaría del CEHC.



¡En la Corporación Surgir estamos firmes con el propósito de contribuir a mejorar las condiciones de vida de la población habitante de calle de Medellín!

# Integrantes de la Minorías ECOS se preparan en habilidades socio productivas.

Durante este primer trimestre de 2025, con la Minoría activa ECOS (Economías Populares) se desarrolló un proceso de formación en habilidades socio productivas, enfocada en brindar herramientas y conocimientos que permitan **fortalecer sus oficios diarios**.

Estos espacios formativos promovidos desde el CEHC de la Corporación Surgir, con **apoyo del Ayuntamiento de Barcelona y la Asociación Bienestar y Desarrollo - ABD**, impulsan el interés de quienes habitan la calle para mejorar sus condiciones de vida. Además, se constituyen en valiosas oportunidades para encontrar soluciones para la subsistencia a través de herramientas laborales y psicosociales.

La formación, que constó de 8 sesiones en las que se instruyó a los participantes en temas como: discurso de venta, caracterización de sus negocios, redes de apoyo, resolución de conflictos, circuitos de trabajo, seguridad en el trabajo y plante de trabajo; buscó fortalecer estas habilidades, para que de esa manera puedan poner en práctica lo aprendido y así **mejorar su día a día laboral**.

El proceso, ha permitido identificar **siete tipos de oficios, y a su vez entender la lógica de cada uno de ellos**. Algunos son: cantantes callejeros, recuperadores ambientales (ropa, chatarra y plásticos), ventas de comidas, limpia vidrios, cuidadores de parqueo, artesanos y venteros ambulantes. Estos últimos cuentan con una diversificación muy amplia, pues cada persona que vende de forma ambulante tiene sus formas de ejercer la venta, desde hacerlo con una carreta, una chaza, hasta persona a persona en la calle o en un semáforo.

Con la entrega de un diploma de reconocimiento e insumos para sus labores de auto sostenimiento económico, se expresó la gratitud por la disposición de aprender y la voluntad de participar en el proceso de fortalecimiento personal de cada participante.

El siguiente trimestre se tiene propuesto dar seguimiento a los formados, a manera de monitorear los conocimientos adquiridos, y **continuar fortaleciéndolos en el uso de herramientas, métodos** y conocimientos que permitan seguir mejorando sus oficios.



“*Qué bendición, sí se puede. Yo le voy a mostrar este logro a mis nietos, para que vean que no ando loqueando en las calles.*

Usuaría del CEHC.

